

「生きる」ということ

みんなの夢や願いごとは何ですか。私の夢は、子供が好きだから保育士になりました。ピアノをもっと練習して、どんな曲でも弾けるようになりたい。英語が話せるようになります。そして、家族みんなが健康で暮らしていくことです。

でも、宗太郎くんの願いは、私たちの願いとは違いました。生きたい、生きてごはんが食べたい、友達と遊びたい、走りたい、歩きたいなど、通常の子供ならできて当たり前のことが宗太郎くんにとっては大きな気と闘い続けてきました。お母さんは、宗太郎くんの願いをひとつでもかなえさせてやりたいと、海外での移植手術を決意しました。あまり例のない多臓器移植の手術には成功しましたが、合併症によって宗太郎くんは九歳で亡くなってしまいました。

お母さんは、宗太郎くんに手術の話をすらとき「移植」という言葉を使つたことがありませんでした。脳死について、どう説明したらよいのか、迷いと不安があつたからです。私は、移植について調べてみました。人の生命は、心臓、肺、肝臓、腎臓など、さまざまな臓器の働きによって維持されています。臓器移植には、脳死、または、心停止した人から提供された臓器を移植するものと、健康な人の臓器の一部を移植するも

から怒られたとき、自分の向かう方向が分からなくなつたとき、いつもそう思つていました。そう思う度、悔しさと恥ずかしさで涙が止まりませんでした。「誰も自分のことを理解してくれない」という思いから、いつも心の居場所がないよう、何をやつても全て空回りで、なにもかもが嫌になつたこともあります。そんな時、私を支えてくれたのは音楽と故郷の大天使でした。

私は幼い頃から音楽が大好きで、とくに歌うこと、演奏することが好きです。今でも吹奏楽部に所属していて、私から音楽をとつたら何も残らないくらい大好きです。何度も歌に励まされてきたか分かりません。この音楽以上に私の心の支えとなつたのは故郷です。山や花、空は言葉を話さないけれど、私が心穏やかでないと、いつもそばでそつと見守つてくれているような気がしました。私はそんな故郷が大好きです。まだ、故郷を出たことのない私には、星野さんの言う「失つて気づく本当の価値」が分からぬいけれど、いつかきっと、分かる日が来ると信じています。

私は、星野さんの言葉を読んで、今までの自分の考え方が変わつたし、私の中にあつた大きなモヤモヤが少し溶けた気がしました。星野さんも登れないような坂道はなかつた。』とあります。こういう時、疲れた時は手を差し伸べ、一緒に歩いてくる人が必ず現れرتといいます。私も、神様はその人に越えられぬ壁など与えないと思つてゐる

のがあることがわかりました。以前は、十

五歳未満の子供の脳死後の提供については、日本では法的に不可能だつたため、移植が正が行われ、家族の同意が得られれば認められたのです。現在では、臓器移植法の改

められようになつたため、日本国内でも十五歳未満のドナーの臓器移植が可能になりました。もつと早くに移植法の改正が行われていれば、宗太郎くんも遠い海外へ行かなくて、日本で手術が受けることができます。しかし、日本では、脳死後の移植が欧米諸国に比べて少なく、また、移植を希望する人の数に比べて、実際に移植が行われる人の数が、まだ少ないのが現状で、移植が必要とされながら、移植を受けることができずに亡くなれる人が大勢いるということを聞くと、宗太郎くんは、できる限りの医療を受けることができたことは、お母さんも後悔はなかつたことと思います。

改めて移植のことについて考えてみると、もし自分の家族が脳死状態になつた時、果たして臓器提供に同意できるか悩みます。臓器提供により他の人を助けてあげたいと、いう気持ちと、家族をきれいな姿のままで最期を迎えてあげたいという複雑な気持ちです。でも宗太郎くんのお母さんは、宗太郎くんが亡くなつた後、今後の医療に少しでも役に立てたらと、解剖を希望しました。私は、どこまでこのお母さんは強い人なんだろうと思いました。

移植手術が行われる前、お母さんは宗太郎くんに「TREE OF LIFE(命の樹)」の前で「移植」の意味を説明しました。命の樹と名づけられた樹木の葉っぱの一枚一枚には、今までドナーになつた人の名前が刻ま

れていました。まだ名前のない葉っぱに、いずれ宗太郎くんのドナーになつてくれた子の名前が刻まれる日が来るかと思うと、お母さんは心が引きしまる気持ちだつたと思ひます。

私は、この本を読んで「生きる」ということを考えさせられました。今、日本において自殺は主要な死因の一つであり、また自殺率は諸外国と比べてとても大きい割合で、アメリカの二倍にも相当すると言われています。自殺の理由は、学校でのいじめや仕事の問題、家庭環境などいろいろあると思いますが、この宗太郎くんのように生きたくても命を落としてしまう人のことを考へると胸が痛みます。私も、今まで生きてきた中で何度も死にたいと思ったことがあります。でも、それは本当に死にたいと、いう訳ではなく、ただその場所から逃げ出したいだけだったと思います。宗太郎くんのように病気と正面から向き合い、闘う姿を見て、逃げ出したいと思つた自分が恥ずかしくなりました。これから先、苦しいことや悲しいことがあつた時、宗太郎くんのよう正面から立ち向かう自分でありたいと思います。そして宗太郎くんが身をもつて教えてくれた「生きる命の輝き、尊さ、そして、その命の陰にはたくさんのありがとうがあること」をいつも頭におき、これからを生きていきたいと思いました。

高校生・一般の部
川根高等学校1年 山下摩耶

今を生きているということ

「私は何のために生きているのだろう。自分という人間がみにくくて、悔しい。」親

ので、すごく共感できる言葉だなと思いました。私も、毎日家族や友人、地域の方など、いろんな人に支えられて、今を生きています。家族がいなかつたら、何より帰る場所がないし、ご飯も食べられないし、勉強だって当たり前のようにできなくなつてしまします。友人がいなければ、学校へ行つても楽しい事や悲しい事を共有できなまし、勉強が楽しくなくなつてしまします。また、悩んだとき、辛く悲しいとき、一番に相談できる相手がいなくなつてしまつたら、一人で我慢して、抱え込まなくてはいけなくなります。それはとても寂しいことです。こうやってどんどん考えていくと、やっぱり私は一人では生きられないんだ、みんなに支えられて生かされているんだと感じます。だからもつと、感謝の気持ちをもつて生活しなくてはいけないなと思つました。

星野さんの生き方は、すごく輝いていて、星野さんが描く花の一輪一輪が星野さんの姿を表しているような感じがします。私は幼い頃から母子家庭で母も体が弱いため、この十数年間、ずっと祖父母に育てもらつてきました。普通なら母がやることも、自分の事は全て自分でできるよう、お手伝いも進んでやつてきました。弟の面倒も半分くらいは見てきました。正直、「どうして私たちだけこんなに苦労しなくちゃいけないの。」

思つたり、私は不幸だと思つたり、私はも今なら、星野さんのいう『苦しみ』によつて苦しみか

ら救われ、悲しみ

今と違う時間は一度と訪れない



高校生・一般の部 特選
山下摩耶（川根高校1年）
「ことばの零」



中学生の部 特選
梶山真琴（中川根中3年）
「また、必ず会おう」と誰もが言った。



中学生の部 特選
小玉泰穂（中川根中2年）
「食品の裏側」



中学生の部 特選
澤口初音（中川根中2年）
「ママ、ありがとう」



中学生の部 特選
藤田優香（中川根中1年）
「秘密のスイーツ」



小学生高学年の部 特選
高畠駿樹（中央小6年）
「セブンスター 第七の塔」



小学生中の部 特選
松山翔威（中川根第一小4年）
「マタギに育てられたクマ 白神山地のいのちを守って」